

Gedanken bzw. Gebet bei der Übergabe des Ulrichskreuzes

Es können auch einzelne Elemente ausgewählt werden.

Lied

Gedanken

Wir feiern in unserem Bistum das Ulrichsjubiläum. Vor 1100 Jahren wurde der heilige Ulrich zum Bischof geweiht, vor 1050 Jahren ging er uns in die Ewigkeit voraus. Für die Verehrung des Heiligen hat das Ulrichskreuz eine große Bedeutung.

Das Kreuz in unserer Mitte ist im Jubiläumsjahr im Bistum unterwegs; heute macht es bei uns Station. In dieses Kreuz wurde hinter einer Glasscheibe ein Stück des sogenannten Ulrichsholzes eingefügt, das einst das Grab des Heiligen bedeckte. Das Kreuz ist eine Nachbildung des Originalkreuzes, das in der Basilika St. Ulrich und Afra in Augsburg aufbewahrt wird.

Dieses Kreuz führt Menschen zusammen. Es begegnet Menschen in unterschiedlichen Lebenssituationen.

Es erinnert an die grenzenlose Liebe unseres Herrn Jesus Christus, der sich für uns am Kreuz hingegeben hat.

Es erinnert an den heiligen Ulrich, der sein Leben am gekreuzigten und auferstandenen Herrn ausgerichtet hat und im Bistum viel unterwegs war. Er hat von der Liebe Gottes erzählt.

Es erinnert an Menschen, die heute ein Kreuz tragen müssen.

Lesung

Lesung aus dem Evangelium nach Johannes.

Wie mich der Vater geliebt hat, so habe auch ich euch geliebt. Bleibt in meiner Liebe! Wenn ihr meine Gebote haltet, werdet ihr in meiner Liebe bleiben, so wie ich die Gebote meines Vaters gehalten habe und in seiner Liebe bleibe. Dies habe ich euch gesagt, damit meine Freude in euch ist und damit eure Freude vollkommen wird. Das ist mein Gebot, dass ihr einander liebt, so wie ich euch geliebt habe. Es gibt keine größere Liebe, als wenn einer sein Leben für seine Freunde hingibt. Ihr seid meine Freunde, wenn ihr tut, was ich euch auftrage. Ich nenne euch nicht mehr Knechte; denn der Knecht weiß nicht, was sein Herr tut. Vielmehr habe ich euch Freunde genannt; denn ich habe euch alles mitgeteilt, was ich von meinem Vater gehört habe. Nicht ihr habt mich erwählt, sondern ich habe euch erwählt und dazu bestimmt, dass ihr euch aufmacht und Frucht bringt und dass eure Frucht bleibt. Dann wird euch der Vater alles geben, um was ihr ihn in meinem Namen bittet. Dies trage ich euch auf, dass ihr einander liebt.

(Joh 15,9-17)

Oder:

Lesung aus dem Evangelium nach Johannes.

Denn Gott hat die Welt so sehr geliebt, dass er seinen einzigen Sohn hingab, damit jeder, der an ihn glaubt, nicht verloren geht, sondern ewiges Leben hat. Denn Gott hat seinen Sohn nicht in die Welt gesandt, damit er die Welt richtet, sondern damit die Welt durch ihn gerettet wird. Wer an ihn glaubt, wird nicht gerichtet; wer nicht glaubt, ist schon gerichtet, weil er nicht an den Namen des einzigen Sohnes Gottes geglaubt hat. (Joh 3,16-18)

Gedanken/Gebet in Stille:

Was verbinde ich mit dem Kreuz?

Stille

Danken wir unserem Herrn für seine Liebe, für sein Sterben am Kreuz.

Stille

Bitten wir für alle, die ein Kreuz zu tragen haben.

Stille

Gebet

Jesus Christus, wir danken dir, dass du in unserer Mitte bist. Aus Liebe bist du für uns den Kreuzweg gegangen. Du bist für uns gestorben und auferstanden, um auch uns den Weg in deine Herrlichkeit zu eröffnen.

Den heiligen Ulrich hast du in seiner Zeit zu einem Zeugen deiner Liebe und Gegenwart gemacht. Er hat an dich geglaubt, auf dich gehofft; er hat dich geliebt.

Auf seine Fürsprache bitten wir: Begleite uns auf allen Wegen, stärke unseren Glauben an deine grenzenlose Liebe. Lass uns dankbar auf dein Kreuz blicken. Gib uns ein weites Herz für Mitmenschen, die ein Kreuz zu tragen haben. Öffne die Ohren unseres Herzens. Dir sei Ehre und Lobpreis in Ewigkeit. Amen.

Übergabe des Kreuzes (evt. mit einem Lied)

Das Ulrichskreuz wird nun äußerlich übergeben.

Mit deiner Gnade, Herr, wollen wir dir unseren Lebensweg innerlich anvertrauen.

Heiliger Ulrich, bitte für uns!

Fürbitten

Jesus Christus ist für uns am Kreuz gestorben. Auf die Fürsprache des heiligen Ulrich bitten wir ihn:

Lass dieses Ulrichskreuz zu einem Zeichen der Hoffnung und des Heils für viele Menschen in unserer Diözese/unserer Pfarrgemeinde/unserer Gemeinschaft/unserer Einrichtung werden.

Erfülle die Menschen durch die Begegnungen mit dem Kreuz mit deinem Geist.

Stärke alle Kranken und Beladenen, alle, die ein Kreuz tragen müssen.

Führe die Verstorbenen in die Gemeinschaft der Heiligen.

Herr Jesus Christus, wir beten dich an und preisen dich, denn durch dein heiliges Kreuz hast du die Welt erlöst. Amen.

Vaterunser

Gebet

Gott, du bist reich an Erbarmen. Du hast deinem Volk in einer Zeit schwerer Not den heiligen Ulrich als tatkräftigen Bischof geschenkt. Seine Fürbitte helfe uns, die Gefahren unserer Zeit in der Kraft des Glaubens zu bestehen. Darum bitten wir durch Christus, unsern Herrn. Amen.

Lied